

Biodure de mercure, 0.50 centigrammes.

Iodure de potassium, 4 grammes.

Cette préparation, qui a été surtout usitée dans les formes tenaces de la syphilis ou dans des cas de syphilis héréditaire, se donne à des doses très variables suivant la tolérance des malades; de six gouttes par jour jusqu'à cent gouttes que l'on étend dans une assez grande quantité d'eau.

Bibliographie

LES DEGENERESCENCES AUDITIVES.

Par le Dr A. Marie, médecin en chef de l'Asile de Villejuif. 1 vol. in-16 de la Collection de *Psychologie expérimentale et de Métapsychie*. Prix: 1 fr. 50. Librairie Bloud et Cie, 7, place Saint-Sulpice, Paris (VIe).

Le Docteur Marie avait étudié dans un précédent volume les troubles de l'audition par lésions centrales. Dans le présent travail il passe en revue les troubles par lésions dégénératives de l'organe sensoriel: oreille externe, oreille moyenne, oreille interne. Les 2 volumes *Audition morbide et Dégénérescences auditives* forment la monographie la plus complète et la plus richement documentée sur la psycho-pathologie de l'audition. Les cas cliniques et les travaux de laboratoire y sont scrupuleusement analysés et commentés.

* * *

"*Atlas de Radiographie chirurgicale*", par le professeur Grashey et le Dr Nogier, professeur agrégé à la Faculté de médecine de Lyon. 1 vol. in-4 avec 80 planches comprenant 240 figures et 6 schémas. Cartonné: 20 fr. (Librairie J.-B. Baillière et Fils, 10, rue Haute-fenille, à Paris.)

Le meilleur procédé pour tirer de la radiographie le maximum d'enseignement est à coup sûr de pratiquer beaucoup ce mode d'exploration.

Il faut distinguer en effet, en radiographie, la science de l'interprétation et l'habileté technique.

Et c'est pour cela que la radiographie est du domaine médical et qu'elle nécessite une éducation spéciale. Cette éducation est la meilleure garantie contre les *erreurs imputées à la radiographie*. Pour éviter les erreurs d'interprétation, tous les appareils et toutes les connaissances physiques ne suffisent pas: elles doivent être complétées par un sens clinique toujours en éveil et par l'étude attentive de nombreuses radiographies normales et pathologiques.

Lorsqu'on connaît parfaitement les images normales, un bon choix d'images pathologiques est le meilleur guide que l'on puisse souhaiter. Le présent atlas suppose cette

connaissance préalable de la radiographie normale, puisque tout ce qui n'était pas pathologique a été supprimé. C'est ainsi que l'auteur a pu faire rentrer un aussi grand nombre de clichés dans un espace aussi restreint.

Nul n'était mieux qualifié que le Dr Grashey pour publier ce nouvel ouvrage, qu'appelaient le succès de son *de* vancier l'*Atlas de radiographie normale*.

L'*Atlas de radiographie chirurgicale* renferme toute une série de cas d'autant plus intéressants que les radiographies ont été contrôlées par de nombreuses interventions chirurgicales. On peut donc dire qu'elles ne fournissent que des documents certains.

C'est avec un très réel profit que le médecin et le chirurgien parcourront cet ouvrage.

* * *

LA REEDUCATION PHYSIQUE ET PSYCHIQUE.

Par le Dr Lavrand, professeur à la Faculté libre de médecine de Lille. 1 vol. in-16, de la *Bibliothèque de Psychologie expérimentale et de Métapsychie*. Prix: 1 fr. 50; franco: 1 fr. 75. Librairie Bloud et Cie, 7, place Saint-Sulpice, Paris (VIe), et chez tous les libraires.

Le petit livre du Dr Lavrand établit de la meilleure façon l'influence que pourront demain exercer sur la thérapeutique tout entière les progrès des sciences psychologiques et une connaissance théorique un peu plus avisée des divers mécanismes neuro-musculaires et sensitivo-sensoriels. C'est en effet en se fondant sur l'analyse psychologique que le Dr Lavrand a pu examiner de façon synthétique les diverses rééducations physiques et psychiques tentées par la thérapeutique contemporaine.

"La rééducation, dit très justement l'auteur, part de cette constatation (et ses succès en montrent la vérité), à savoir que le trouble fonctionnel dépasse toujours et souvent de beaucoup la lésion organique. Le psychisme et le physiologisme (physique ou matériel), s'entremêlant d'une façon si intime dans tous nos actes, la rééducation efficace devra toujours être à la fois physique et psychique à des degrés divers."

